
令和４年度第３回大治町総合計画審議会 資料２  

 

〇令和４年度第２回大治町総合計画審議会での意見とその回答 
 

番号 意見の概要 
回答・基本計画への反映 

（【 】内は今回資料１参照先） 

1-1 
ｐ６の「指標」欄に↑があるが、

数値を入れるべきではないか。 

具体的な数値を述べるのがより適

切ではありますが、増やす（減ら

す）ことが重要であると考え、

「↑」や「↓」のように示してい

ます。 

特に住民意識調査の結果を指標と

しているものについて、上げ幅を

予測するのは難しいため、基準値

よりも上げる、という意思を示し

ているものとなります。 

1-2 

ｐ１６の１行目「町内の１中学校

と３小学校に１つの・・・」で記

述されている「１つの」は、 

「１中学校と３小学校」で「１

つ」なのか、「３小学校」で「１

つ」なのか、わかりにくい。 

ご指摘のとおり、わかりにくい文

章となっていたため、 

「町内の１中学校と３小学校で１

つの学校運営協議会を設置

し・・・」という文言に修正して

います。 

【基本計画ｐ１３ 現状と課題】 

1-3 ｐ２１の指標の欄が空白 

施策３－２ 保健・医療の充実の

指標については、追記しておりま

す。 

【基本計画ｐ１８ 指標】 

1-4 

・ｐ２９の指標のところで「国民

健康保険被保険者１人あたりの医

療費」の数値が率になっている

が、何に対しての率なのかわから

ない 

ご指摘のとおり、不十分な指標名

となっていたため、 

「国民健康保険被保険者１人あた

り医療費の対県内市町村比率」に

修正しています。 

【基本計画ｐ２４ 指標】 

1-5 

・ｐ３７の「（１）土地利用の検

討」に記載されている「暫定用途

地域」という言葉は一般市民には

わかりにくいので、注釈を入れる

べきでは。 

ご指摘のとおり、よりよい表現を

検討します。 

1-6 
・ｐ３８の指標に「砂子防災公園

整備に伴う緑地面積」と記述され

ご指摘のとおり、指標として「緑

地面積」が出てくる理由が不明瞭



ているが、なぜここで「緑地面

積」がいきなり指標になるのかわ

からない 

（前ページの「方針」や「施策の

展開」、そして「主な事業」では

「緑地」に関しては何も触れてい

ない） 

であったため、現状と課題や施策

の展開などに、緑の基本計画に基

づくことや、住民の憩いの場を整

備する目的で公園を整備する旨の

文言を追記しています。 

【基本計画ｐ３２・３３】 

1-7 

各施策の最後に「関連する個別計

画」が記載されているのはよいこ

とだと思いますが、WEB版での

総合計画ではここに該当する個別

計画の URLを記載し、 

町民がすぐ見ることができるよう

にすればどうか。 

ご指摘のとおり、見やすさを意識

した上で、ホームページで公表を

する予定です。 

2-1 

この新しい総合計画が、その前の

総合計画と比べて、どのような新

しさがあるのか（力を入れている

点はどこか）。大治町としての町

のビジョンが新しいものになるな

らば、その総合計画としての施策

もまた、新しく力を入れるポイン

トがそれぞれの基本目標の具体的

な施策の中にわかるように示され

てもいいのではないか。 

住民に「住みやすい」、「暮らし続

けたい」と感じてもらうことで居

住満足度を高めることを、基本構

想の１つとして掲げています。 

基本計画のうち、人口減少対策に

特化したものを抜粋し、体系的に

整理したものを重点施策として

「大治町デジタル田園都市構想総

合戦略」を位置づける予定です。 

本総合戦略に記載された内容が、

特に新しく力を入れるポイントと

して整理したものとなります。 

2-2 

・基本目標１～５の項目内にある

各施策に記されている「現状と課

題」に関して、大治町の現状に触

れながら記述されている箇所もも

ちろんあるが、一般的にどの地域

において見られるような記述にと

どまっているところもあるように

思う。大治町だからこその現状や

課題に触れられるといいのではな

いか。 

ご指摘をいただいたとおりです。

分野により、地域性が現れるもの

と、現れないものがあると考えら

れますが、大治町だからこその現

状と課題の記載に努めています。 



2-3 

「施策の展開」に関する項目のそ

れぞれの内容について思うこと

は、役場でなければできない内容

に関しては意見するところはない

が、役場が地域住民や既存の集団

との連携を図りながら進めていく

部分や住民と直接的に働きかけた

り、関わりを持っていく箇所に関

しては、地域の現状を踏まえた施

策であることがはっきりと分かる

書き方の方（取り組みの 

具体性）がいいのではないだろう

か。 

本総合計画では細かな内容まで触

れていないところもありますが、

各分野における個別計画にて、地

域住民や各種団体との連携を図り

ながら進めていくことを明記して

います。 

2-4 

・基本目標２施策２－１子育て支

援の推進の１０年後の大治町に向

けた方針に、「相談体制の充実」

が謳われ、施策の展開の（１）に

も相談支援体制の強化がある。子

供を持つ世代が大治町には多いと

記憶しており、子育て中の親の需

要は高いと思われ、重要な点だと

思う。ところが、事業としては、

７項目の事業に分かれており、そ

れぞれの事業体がそれぞれの事業 

内容に応じた対応する形になって

いるように思われる。むしろ、①

子を持つ母親の相談窓口をまず一

元化し、相談内容ごとの専門家を

設置し、必要に応じて専門の事業

につなげるような仕組みをつくる

ことや、②一元化窓口として、

SNSを活用するなどすること

で、若い世代に応じた、相談窓口

対応の検討が必要ではないか。そ

れに伴い指標は、施設利用者人数

などでは 

相談支援体制の強化にて、子ども

の包括的な相談支援などを行う

「子ども家庭センター」の設置に

努めるなど、相談窓口の一元化を

目指していきます。 

【基本計画ｐ１１ 施策の展開（１）】  

 

また、基本計画や総合戦略では、

明記はしておりませんが、国のデ

ジタル田園都市国家構想総合戦略

を踏まえつつ、 

SNSを活用した取組を検討して

まいります。 



なく、SNSといった窓口利用者

数や、アクセス数などとする。ま

た、相談に対する対応数なども指

標となるだろう。こうした取組が

進むことで、直接、若い世代の声

を聴くことができ、子を持つ親が

安心した暮らしができる他、役場

の子育て事業に対する評価向上が

期待できるのではないか。 

2-5 

・施策２－２学校教育の推進、現

状と課題において、「子ども応援

本部の設置」は興味深い。ところ

が、施策の展開や主な事業の中で

も、その部分の内容は確認でき

ず、幅広い教育相談 

への対応するための相談しやすい

体制づくりの構築に関わる具体的

な施策は、学校・家庭・地域の連

携強化という箇所でまとめられて

しまっている。大治町は、過疎に

悩む自治体からすれば、非常に恵

まれた地域である。子どもが育て

やすい町として謳える絶好のチャ

ンスだ。学校の施設整備や地域と

の学校運営、特別支援事業は必要

な事業だろう。だが、もっと総合

的に子供のことを第一に考えた事

業を考える必要はないだろうか。

先に述べたことと同じように、

SNSの活用も必要だろう。それ

に伴い、指標の設定も変わってく

るはずだ。 

現状、「子ども応援本部」を設置

し、今後も継続して運営していく

ことで、相談体制の充実に努めま

す。 

 今後は、学校・家庭・地域の連

携をより強化していく必要があ

り、相談支援体制の充実について

はこちらに集約をしております。 

 SNSの活用についても、今後

検討をしてまいります。 

【基本計画ｐ１３・１４】 

2-6 

・最後に、これまでいただいてき

た資料を拝読させていただき、思

うことは（役場の仕組み上、致し

方がないことかもしれません）、

基本計画では、分野ごとの事業と

なっておりますが、総合戦略で

は、重点目標単位で分野横断的な

取組を進めていくことを明記して



縦割りで行われている事業をもっ

と柔軟に（横のつながりを図るな

ど）ができないのか、ということ

です。例えば事業として防災×ス

ポーツであったり、子育て×多文

化共生など、つまり、それぞれの

基本目標を施策ごとに事業を定

め、それを実施し、達成を目指す

のではなく、基本目標の異なる施

策あるいは事業を、関連させなが

ら、新たな施策・事業を作り、

個々の基本目標の達成につなげて

いくということです。もしこのよ

うな新しい施策あるいは事業を打

ち出すことができれば、町民のニ

ーズに応えていく術がもっと出て

くるのではないかと思います。 

います。ご指摘のとおり、縦割り

で行われている事業をもっと柔軟

に、横のつながりを図りながら 

事業を進めてまいります。 

3-1 

・堅田地区 連日ごみが散乱して

いる。小さいスペースでも鍵かけ

できる場所の確保と指定に出すこ

との徹底が必要 

いただいた意見を踏まえ、今後検

討してまいります。 

3-2 

・農業面では、農業推進するので

あれば土地税が高く農業継続が難

しい 

いただいた意見を踏まえ、今後検

討してまいります。 

3-3 

・文化面では、町に伝わる伝統文

化を町民によく周知していただけ

るよう町からの発信があると良

い。特にこれからを担う小・中学

校において町の文化を子供達に多

く携わってもらえる 

ような企画をするべきでは。 

文化・歴史に関する情報発信を今

後実施していきます。 

【基本計画ｐ２６ 指標】 

また、町史編さんにより、町の歴

史について学ぶ場の提供を図って

いきます。 

【基本計画ｐ２６ 施策の展開（５）】 

 

4 

施策５－４ 透明性のある健全な

行財政の運営について ■指標の

「経常収支比率」について 

財政の弾力性を見るための指標で

基本構想ｐ１６の注記にて解説さ

れているため、基本構想や基本計

画、総合戦略を合わせて見た時

に、適切に案内できるよう修正し



すが、行政の考え方・用語のた

め、町民の皆さんにわかりやすく

伝わるよう、解説欄か欄外にでも

注記をされるとよろしいかと思い

ます。 

ます。 

5-1 

基本目標１ 共守 ｐ５ 

・砂子防災公園の整備内容につい

て（具体的想定内容例） 

 平時：各種防災訓練 防災関係

施設の整備（例：防災・水防倉庫 

耐震防火水槽 マンホールトイ

レ・仮設トイレ等設置）等 

 災害時：備蓄品等物流の拠点 

被災物件集積場所 緊急非常炊き

出し場所 有事屋外避難場所

等・・・検討項目として熟慮され

たい 

 その他：周囲に緑豊かな樹木等

配備し、健康の森・公園として機

能、人と人とのふれある心豊かな

交流の場が望まれる 

砂子防災公園の上物の整備につい

て、既存の計画を見直して、どう

いったものが必要なのか今年度、

来年度併せて考えているところで

ありますので、いただいた意見を

踏まえ、検討しつつ進めていきま

す。 

【基本計画ｐ５、ｐ３２】 

5-2 

・自主防災組織の結成・推進につ

いて安全・安心な町づくりの実現

のため、町内の未結成自治区の発

掘に努め、地域防災力の向上・推

進が強く望まれる。結成できない

問題点・訳等洗い出して、前向き

に主導していただきたくことを強

く望む。 

自主防災組織の未結成地区につい

て、結成を働きかけていきます。 

【基本計画ｐ４ 施策の展開（２）】 

5-3 

基本目標 共存 ｐ３６ 

 日常生活での生活ゴミ・産業ご

み等の廃棄・処理は、一人ひとり

に係るマナーの問題、ごみに対す

る住民の意識レベルに係る問題で

あり、地域自治区役員が中心とな

り、地域住民に、ゴミ出し、ゴミ

住民への意識啓発について、今後

も引き続き実施してまいります。 

【基本計画ｐ３１ 施策の展開（２）】  



回収（収集）日の厳守・徹底に努

め、ゴミ見守り隊的な存在として

綺麗な町づくりに貢献していただ

きたい。強く自治役員に積極的な

行政主導が望まれる。 

6-1 
１－４ 交通安全の推進 （４）

安全の道路の整備を加える 

カーブミラーや街路灯などの交通

安全施設の整備を進めることを明

記しております。 

【基本目標ｐ１０ 施策の展開（２）】  

6-2 

３－１ （３）福祉巡回バスの再

考、乗り放題定額プランとか、呼

べば来るとか、高齢者のニーズに

合う交通手段が必要になってくる

と思われる。「お迎え」から「目

的地」まで 

いただいた意見を踏まえ、検討し

てまいります。 

6-3 

４－２ （１）天ぷら油などの排

油をエネルギーに再利用を推進 

（２）庭木や廃材などの燃料化

（薪ストーブなど、木材チップな

ど）、 

（３）埋め立てゴミの赤い袋はい

つもめちゃくちゃなものが入って

いるので、廃止して素材で分類す

る方法に切り替える 

いただいた意見を踏まえ、検討し

てまいります。 

6-4 

４－３（１）土地利用の検討 

住宅ばっかり建って付近に商店が

無いのは不便だと思う 都市計画マスタープランに基づい

た都市づくりを引き続き行ってま

いります。 

6-5 

４－６用途地域の見直し、生産緑

地制度の導入など入れ込んでほし

い。 

7 
緑の多い公園等、安らぐ場所の設

置も考えてほしいです。 

砂子防災公園や健康公園の整備を

進めます。また屋内では、多世代

交流センターの整備を進めます。 



8-1 

施策１－４ ４－４ 

・中川区の大型スーパー等の開店

に伴う、道路（大治町内）の整備

と早急の交通安全対策を望む。 

 大型スーパーから名古屋津島線

への交通量が急増化し、交通事故

が心配。 

 大治町内の上記道路の拡張工事

は、まだ年月を要するとおもわれ

るので、緊急に児童生徒等の交通

安全対策として、現道路の整備や

歩行者用のグリンベルト等の設置

を願う 

道路の整備については、県と協議

を実施しているところであり、し

かるべきタイミングで住民のみな

さんに報告します。 

また、グリンベルト等についても

設置の検討をしてまいります。 

8-2 

施策１－１・３ ４－１・３ 

西条バス停南西にあるマンション

（旧電器店）駐車場の廃棄物（オ

ーディオの枠箱等）には、以下の

３点について問題が生じているの

で、強力な行政指導を望む。 

①廃棄物が公道にまで山積され、

危険で汚い。バス停ちかくのた

め、町を訪れた他市町の人々に大

治町への悪印象を与え、快適な住

環境づくりに問題が生じている。 

②同マンション前の道路は、西公

民館（町指定避難所）への避難経

路となっている地域がある。大雨

等による増水時には、廃棄物が流

れ出し、避難に危険で、二次災害

が心配である。 

③廃棄物がマンションの階段にま

で山積してあり、火災時等におけ

る消防・救急搬出に問題がある。 

 

 

 

いただいた意見を踏まえ、検討し

てまいります。 



8-3 

施策１－１・２ 

・広報無線の音量・音質の改善を

願う。 

 町の情報周知の方法は、広報

誌・テレビ等に数多くあるが、広

報無線の活用は、一度に大勢に手

早く情報を告知する方法である。

しかし、現在の音量・音質とも大

変聞き取りにくい。 

 特に大雨等の時には、情報が聞

こえるのか、不安である。 

いただいた意見を踏まえ、検討し

てまいります。 

 


